
 
 

G O L F C L U B  S C H L O S S  M Y L L E N D O N K  e . V .  
 

 

Protokoll 

über die Mitgliederversammlung 

des Golfclub Schloss Myllendonk e.V.  

vom 9. April 2024 

 

 

Der Präsident, Herr Roger Brandts, eröffnet um 19:08 Uhr die 59. Mitglieder-

versammlung des Golfclub Schloss Myllendonk e.V. und begrüßt alle anwesenden 

Mitglieder, insbesondere Elke von Wüllenweber und ihre Schwester Heike Ewert so-

wie die anwesenden Ehrenmitglieder Reinhold Leuthardt und Eugen Viehof. Er stellt 

fest, dass zu der Mitgliederversammlung nach § 18 der Satzung form- und fristge-

recht eingeladen worden ist. 

An der Mitgliederversammlung nehmen – ausweislich der Eintragungen in der An-

wesenheitsliste – 97 Mitglieder teil. 

Die Mitgliederversammlung gedenkt der seit April 2023 verstorbenen Mitglieder:  

Werner Beines (1. Mai 2023), Dr. Burkhard Wedel (8. August 2023), Heinz Junkers 

(28. August 2023), Eva-Maria Bolzen (26. Januar 2024), Martin Birkholz (1. März 

2024). 

1. Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

1.1 Herr Brandts berichtet zunächst, dass es unserem Club im vergangenen Jahr 

gelungen ist, im Rahmen des Qualitätsmanagementprogramms Golf & Natur 

die Gold-Zertifizierung um weitere zwei Jahre zu verlängern. Um den Gold-

Status aufrecht zu erhalten, müssen laufend strenge Anforderungen erfüllt 

werden. Dies kann nur mit zusätzlicher ehrenamtlicher Hilfe gelingen. Dafür 

bedankt sich Herr Brandts sehr herzlich bei unserem ehemaligen Vizepräsi-

denten Eugen Viehof und unserem ehemaligen Clubmanager Pit Géronne. 

Die Anstrengungen haben dazu geführt, dass mittlerweile wieder 53 Vogelar-

ten auf unserem Platz zu Hause sind, darunter drei Eisvogelpärchen.  

1.2 Unser Club gehört nach wie vor zu den Leading Golf Clubs of Germany und 

bewegt sich in der Rangliste im gesicherten Mittelfeld. Da die Konkurrenz nicht 

schläft, sind die Herausforderungen groß, diesen Platz zu halten und mög-
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lichst zu verbessern. Die Bewertung setzt sich aus einem ganzen Strauß ver-

schiedener Einzelaspekte zusammen. Im Bereich des Platzes und der Greens 

liegen wir unmittelbar hinter den führenden Clubs, bei den Trainingsmöglich-

keiten allerdings auf den "Abstiegsrängen".  

1.3 Herr Brandts ruft alle Mitglieder dazu auf, die Etikette einzuhalten, insbesonde-

re Divots zurückzulegen, Pitch-Marken zu entfernen und Bunker zu harken. 

Das gebietet der Respekt vor dem Platz, und dies ist ausdrücklich nicht eine 

Aufgabe der Platzmannschaft.  

 

 

 

 

 

Um ein zügiges Spiel zu gewährleisten, bittet er außerdem alle Mitglieder, die 

Ready Golf-Regeln zu beachten. 

1.4 Mit Blick auf den Platz berichtet Herr Brandts, dass die Pappeln zwischen den 

Bahnen 4 und 5 gefällt wurden. Als Ersatz wurden heimische Bäume ge-

pflanzt. Am Abschlag 1 wurde die Brücke erneuert, da die alte Brücke marode 

war.  

Insgesamt wurde der Platz im vergangenen Jahr durch übermäßige Regen-

mengen stark belastet. Während in der Vergangenheit die jährliche Regen-

menge im Mittel 650 Litern/qm betrug, lag sie im vergangenen Jahr bei 1.043 

Litern/qm. Dies führte dazu, dass der Platz häufiger gesperrt werden musste. 

Um ihn vor Schäden zu bewahren, werden Platzsperrungen nach starken Re-

genfällen auch in Zukunft notwendig sein.  

1.5 Die Brücke am Schellenturm hat im Jahr 2022 sehr starke Frostschäden erlit-

ten. Im Rahmen des Erbbaurechtsvertrags über das Clubgelände ist der Club 

verpflichtet, die alten Gebäude instandzuhalten. Die Brücke wurde zunächst 

gesichert, und in diesen Tagen ist damit begonnen worden, sie fachgerecht zu 

sanieren. Herr Tom Bolzen, der im Vorstand für die Bauten zuständig ist, be-

richtet kurz, wie die Sanierung erfolgen wird. Sie ist komplex und wird teuer 

werden. Gegenwärtig kalkuliert der Vorstand mit einem Kostenaufwand in Hö-

he von bis zu EUR 200.000. Er ist sehr froh, dass die Sanierung mit Fördermit-

teln der Deutschen Stiftung Denkmalschutz in Höhe von EUR 50.000 unter-

stützt wird. An dieser Stelle bedankt sich Herr Brandts ganz herzlich bei Frau 

Elke von Wüllenweber für deren Hilfe bei der Beantragung dieser Fördermittel. 
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1.6 Herr Brandts berichtet, dass die Mauer zwischen Holzterrasse und Gracht 

teilweise eingestürzt ist. Die Ursachen dafür sind nicht ganz klar. Vermutlich ist 

es eine Kombination aus den Wassermengen aufgrund der starken Regenfälle 

und der schlechten Qualität der alten Ziegelsteine. Die notwendigen Siche-

rungsmaßnahmen wurden durchgeführt, und die Mauer wird wieder aufgebaut 

werden. Herr Brandts warnt alle Mitglieder, sich der Einsturzstelle nicht zu nä-

hern.  

1.7 Zwischen den Bahnen 2 und 12 wurde das Toilettenhäuschen erneuert. Der 

bisherige Container wurde durch ein richtiges Häuschen in Fertigbauweise er-

setzt, das Toiletten für Herren und Damen sowie einen Gewitterunterstand be-

inhaltet.  

1.8 Für die Jugend wurde im Dachgeschoss über den Umkleiden ein Jugend- und 

Fitnessraum eingerichtet. Dieser kommt bei den Jugendlichen sehr gut an. 

 

 

 

1.9 Auf dem Gelände des Golfclubs gibt es mittlerweile zwei Bienenvölker. Der 

von diesen gewonnene Honig ist im Sekretariat erhältlich. Herr Brandts ermun-

tert alle Mitglieder zum eifrigen Verzehr.  

1.10 Zwischen dem Parkplatz innerhalb der Vorburg und der Wiese mit dem großen 

Schirm wurde ein Blumenbeet angelegt. An dieser Stelle bedankt sich Herr 

Brandts ganz herzlich bei Yvonne Meijer für ihren großen Einsatz bei der Pfle-

ge dieses Blumenbeetes und verschiedener anderer Beete.  

1.11 Danach gibt Herr Brandts einen Überblick über die Entwicklung der Mitglieder-

zahlen im Golfsport und in unserem Club.  

Durchschnittlich scheiden in unserem Club jährlich 25 Mitglieder aus, was be-

deutet, dass jedes Jahr mindestens 25 neue Mitglieder geworben werden 

müssen. Verschärft wird dieses Thema dadurch, dass 57 % aller Mitglieder 

des Clubs älter als 56 Jahre alt sind und nur 7 % zwischen 28 und 40 Jahre 

alt. Dieses Schicksal teilt unser Club allerdings mit den meisten anderen Mit-
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gliederclubs. Herr Brandts ruft deshalb alle Mitglieder auf, Neumitglieder zu 

werben.  

Zu diesem Zweck hat der Vorstand Anfang des Jahres die Mitgliedschaftskon-

ditionen angepasst, um für jüngere Mitglieder interessanter zu werden und 

insbesondere in diesem Altersbereich Neumitglieder zu akquirieren. Dazu 

wurden die Mitgliedsbeiträge für jüngere Mitglieder bis zu einem Alter von 45 

Jahren gestaffelt abgesenkt mit der Möglichkeit, Aufnahmegebühr und Investi-

tionsumlage bis zum Erreichen dieser Altersgrenze zu stunden, um so in einer 

Phase des Berufsstarts und des Familienaufbaus für eine finanzielle Entlas-

tung zu sorgen.  

1.12 Anschließend geht Herr Brandts auf das Thema Driving Range ein. Er erläu-

tert, dass uns der Markt, also der Wettbewerb um neue Mitglieder, dazu 

zwingt, eine überdachte Driving Range und bessere Trainingsmöglichkeiten 

bereitzustellen. Der Vorstand möchte deshalb anstelle der bisherigen Driving 

Range ein Trainingszentrum errichten. Herr Bolzen erläutert im Detail die Plä-

ne dazu. Diese sehen eine überdachte Driving Range in Holzleichtbauweise 

vor, die Platz für zwei Trainingsboxen und 12 überdachte Abschlagplätze bie-

tet. Das Bauwerk wird aus genehmigungsrechtlichen Gründen nach hinten of-

fen sein. Zusätzlich sollen nicht überdachte Abschlagplätze für kürzere Distan-

zen bis 100 m zwischen der überdachten Driving Range und Abschlag 10 an-

gelegt werden. Zwischen den Wegen und dem Bauwerk der Driving Range 

soll ein Putting/Chipping Green angelegt werden. Bei der Planung hat sich der 

Vorstand durch Herrn Rainer Mund, Golf Pro und früherer Deutscher National-

trainer, beraten lassen.  

 

 

 

© BOLZEN + MEHRING ARCHITEKTEN BDA 

Herr Brandts berichtet, dass die Kosten für die Errichtung des Trainingszent-

rums auf rund EUR 600.000 geschätzt werden. Der Vorstand fände es schön, 

wenn es gelingen würde, dass sich der Club die Verwirklichung dieses wichti-

gen Projekts zum 60. Geburtstag im nächsten Jahr schenkt. Der Applaus 

zeigt, dass der Vorschlag des Vorstands bei den anwesenden Mitgliedern auf 

große Zustimmung stößt. 
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1.13 Frau Stephanie Schmidt, die im Vorstand für Personal zuständig ist, stellt das 

Team Myllendonk vor.  

Mit dem Clubmanager Ralf Meier, der stellvertretenden Clubmanagerin Ange-

lika Schirmer sowie Caroline Shepherd und Tim Heimann, der als dualer Stu-

dent bei uns tätig ist, haben wir mittlerweile wieder ein sehr stabiles Team im 

Sekretariat, das hochmotiviert ist, sehr kompetente und angenehme Mitglie-

derbetreuung bietet und dem Vorstand viel Arbeit abnimmt.  

Caddy Master ist nach wie vor Silvio Perlbach, der im letzten Jahr sein 30-

jähriges Dienstjubiläum gefeiert hat.  

Die Platzmannschaft wird geführt von unserem Course Manager David Bart-

ley, der im letzten Jahr sein 25-jähriges Dienstjubiläum gefeiert hat, und unse-

rem neuen stellvertretenden Course Manager Marcel Heerstraß, der zwischen 

2000 und 2009 schon einmal bei uns war und in dieser Zeit seine Greenkee-

per-Ausbildung absolviert hat. Sie werden unterstützt von den Greenkeepern 

Pascal Esser, Dominik Frenken, Diego Castillo, Stefan Franken und Mustafa 

Alguer, der in diesem Jahr sein 30-jähriges Dienstjubiläum feiert.  

Frau Schmidt bedankt sich im Namen des Vorstands sehr herzlich bei allen 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und lobt deren tollen Einsatz.  

1.14 Unser Trainer-Team besteht nach wie vor aus Hüseyin Can und Steffen 

Wilcke. Herr Brandts ermuntert alle Mitglieder, sich von ihnen bei der Vorberei-

tung auf die neue Saison unterstützen zu lassen. 

Im Golfshop hält Frau Yvonne Meijer ein erstklassiges Angebot an Waren und 

Service bereit. Herr Brandts betont, wie glücklich wir uns schätzen können, 

dass wir noch einen eigenen Golfshop vor Ort haben, und ruft alle Mitglieder 

auf, sie und den Golfshop nach Kräften zu unterstützen. 

Er bedankt sich bei Frau Meijer, Herrn Can und Herrn Wilcke für ihren großen 

Einsatz und ihre Treue. 

1.15 Frau Cordula Steinemann, die im Vorstand als Vizepräsidentin für den Sport 

zuständig ist, bedankt sich zunächst sehr herzlich bei Herrn Brandts für des-

sen außerordentlichen Einsatz als Präsident unseres Clubs.  
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Danach gratuliert sie Isabel Finken, Florian Baatz und Susanne Meisel zu de-

ren Assen, jeweils an Loch 13, und ehrt alle Clubmeister 2023: 

Offene Klasse Damen 

Offene Klasse Herren 

Seniorinnen AK 50 

Senioren AK 50 

Seniorinnen AK 65 

Senioren AK 65 

Jugend Mädchen 

Jugend Jungen 

Senioren/innen AK 80 

Cordula Steinemann 

Dominik Hüren 

Monique L. Thomas 

Klaus Klüttermann 

Danuta Schmitz 

Egbert Koentges-Simon 

Ana Conrads 

Robert Wieneke 

Andreas Rost 

Anschließend stellt Frau Steinemann den Wettspielkalender 2024 vor. In die-

sem Jahr sollen mehr 9-Loch-Turniere und Spaßturniere stattfinden. Gleichzei-

tig ruft sie aber dazu auf, auch an vorgabewirksamen Turnieren eifrig teilzu-

nehmen. Besonders weist sie auf den Kinderschutzbund Cup am 1. Mai, den 

President's Cup am 25. Mai, der in diesem Jahr als Vierer mit Auswahldrive 

ausgerichtet werden soll, sowie das Zonta Benefizturnier am 14. Juli hin.  

Dann stellt Frau Steinemann die Ladies Captains und Herren Captains vor und 

bedankt sich bei ihnen im Namen des gesamten Vorstandes:  

Damen Mittagsgruppe 

Damen Morgengruppe 

 

Herren 

Stefanie Meese 

Christel Mehls-Rukes und 

Ludmilla Psenicka 

Caspar Nonnenmühlen 

und Peter Thelen 

Für die jüngeren Herren soll in diesem Jahr ein Herrengolfnachmittag an je-

dem zweiten Freitag um 15 Uhr stattfinden. 

Danach weist Frau Steinemann auf den Jugend-Wettspielkalender 2024 und 

die geplanten Jugend-Sommercamps (8.-11. Juli und 12.-15. August) hin. Am 

15. März fand ein Fitness-Check für die Jugend statt, der von Herrn Alexander 

Mathee durchgeführt wurde. Bereits im Dezember 2023 hat ein Teil der Ju-

gend auf Einladung von Herrn Stephan Schippers das Bundesligaspiel der 

Borussia gegen Hoffenheim besucht. Für die ganz Kleinen gibt es eine eigene 

Turnierreihe, die GolfSixes League. Für die Jugendmannschaften wurden von 

Herrn Yasin Safak neue Polo Shirts gestiftet. Frau Steinemann dankt allen, die 

die Jungendarbeit unterstützen, nicht zuletzt auch unserem Jugendwart Stef-

fen Wilcke. 
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Sodann bedankt sie sich bei den Captains und Mannschaftsbetreuern 2023 für 

deren Einsatz:  

Mannschaft: 

DGL Herren 

Damen AK 30 
Herren AK 30 

Damen AK 50 
Herren AK 50 I 
Herren AK 50 II 

Herren AK 65 I 
Herren AK 65 II 

Jugendmannschaft 

Captain/Betreuer: 

Jonas Hübner 

Lena Redlich 
Alexander Mathee 

Susanne Kürten 
Klaus Klüttermann 
Norbert Küspert 

Egbert Koentges-Simon 
Otto Hubacek 

Steffen Wilcke 

Liga: 

DGL Landesliga 

3. Liga 
5. Liga 

3. Liga 
4. Liga 
6. Liga 

4. Liga 
6. Liga 

Bezirksliga 

Zum Schluss erläutert Frau Steinemann, dass ab Anfang Mai unsere bisherige 

Ballspirale am Abschlag 1 durch eine digitale Ballspirale ersetzt werden wird. 

Jeder Spieler checkt sich vor Rundenbeginn am Kartenlesegerät des Infoter-

minals an Bahn 1 ein. Dies erfolgt über den DGV-Ausweis, über die PC Cad-

die App oder über einen Anhängerchip, der im Sekretariat für EUR 10 erhält-

lich ist. Beim Einchecken wird man zur nächsten freien Startzeit zugeordnet. 

Jedes Mitglied kann höchstens eine Stunde im Voraus eine Startzeit über die 

PC Caddie App für maximal vier Spieler buchen. Gäste können – zu den Gäs-

tezeiten – im Vorfeld über das Clubsekretariat Startzeiten buchen. An Wo-

chenenden und Feiertagen stehen die Zeiten zwischen 9 und 14 Uhr aus-

schließlich Mitgliedern oder Mitgliedern mit ihren Gästen zur Verfügung. 

1.16 Herr Martin Kammler, der sich im Vorstand um das Thema Digitalisierung 

kümmert, berichtet über den aktuellen Stand.  

Im vergangenen Jahr wurde das Türschließsystem digitalisiert, indem alle öf-

fentlich zugänglichen Türen mit Online-Lesegeräten ausgestattet wurden, die 

mit der DGV-Karte oder der PC Caddie App bedient werden können. Außer-

dem wurde der Ballautomat ausgetauscht und kann jetzt ebenfalls über ein 

Kartenlesegerät mit der DGV-Karte oder der PC Caddie App bedient werden. 

Schließlich wurden das Infoterminal am Abschlag 1 und der Smart TV im Sek-

retariat installiert.  

In 2024 soll die bereits angesprochene digitale Ballspirale eingerichtet werden. 

Außerdem soll das Infoterminal mit interaktiven Funktionen wie Platzbelegung, 

Wetter, Speisekarte etc. versehen werden. Der Smart TV im Sekretariat soll 

als interaktives digitales schwarzes Brett erweitert werden. Schließlich soll für 

Gäste das Buchen und bargeldlose Bezahlen von Greenfees über die Website 

ermöglicht werden. In Kürze soll die Bargeldzahlung am Ballautomaten aus 

technischen Gründen eingestellt werden. 
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Herr Kammler ermuntert alle Mitglieder, für die Digitalisierung weitere Ideen zu 

entwickeln und Vorschläge zu machen. 

1.17 Herr Struye, der im Vorstand für Marketing und Kommunikation zuständig ist, 

berichtet, dass die jetzt regelmäßig erscheinenden digitalen Newsletter, die 

über die Website, per E-Mail und als SMS verteilt werden, bei den Mitgliedern 

sehr gut ankommen. Zusätzlich sollen zweimal jährlich Newsletter in Papier-

form produziert und verteilt werden. Darüber hinaus sollen WhatsApp-Gruppen 

für eine noch unmittelbarere Kommunikation zu bestimmten Themen einge-

richtet werden. 

Anschließend berichtet er über die verschiedenen Maßnahmen, um die Akqui-

sition von Neumitgliedern zu fördern. Besonders weist er auf den Tag der of-

fenen Tür am 4. Mai 2024 und das Sommerfest-Turnier am 17. August 2024 

hin. 

Herr Brandts ergänzt, dass jedes Mitglied, das an der WhatsApp-Kommuni-

kation teilnehmen möchte, sich dazu aktiv anmelden muss. 

1.18 Danach berichtet Herr Brandts über den Stand der Suche nach einem neuen 

Pächter für die Gastronomie. Es wurden zahlreiche Gespräche mit verschie-

denen Interessenten geführt. Leider ist es jedoch schwierig, ein nachhaltig er-

folgreiches Konzept für eine ausschließliche Clubgastronomie zu finden und 

umzusetzen. Eine ausschließliche Clubgastronomie ist zu sehr abhängig von 

der begrenzten Mitgliederzahl, saisonalen Schwankungen sowie dem Wetter 

und wird langfristig nicht mehr erfolgreich funktionieren. Der Vorstand ist des-

halb der Auffassung, dass ein nachhaltiges Konzept nur in Form eines öffent-

lich zugänglichen Restaurants möglich ist, wobei die Interessen der Mitglieder 

maximal gewährleistet bleiben. Hier ist der Vorstand in sehr guten Gesprächen 

mit dem Betreiber des Restaurants Il Cortile in Korschenbroich, der auch das 

Catering für die Mitgliederversammlung bereitgestellt hat. Die Gespräche lau-

fen, aber es ist noch nichts unterschriftsreif. Der große Applaus zeigt, dass die 

Mitglieder dieses Konzept grundsätzlich unterstützen.  

1.19 Unser Schatzmeister, Herr Stefan Heinzen, berichtet über das Finanzergebnis 

2023 und erläutert die Einnahmen und Ausgaben im Jahr 2023, erklärt die 

wesentlichen Abweichungen gegenüber dem Budget 2023 und stellt das 

Budget 2024 vor. Operativ konnte im Jahr 2023 ein Überschuss in Höhe von 

EUR 137.136 erwirtschaftet werden. Nach Abzug der Investitionen ergab sich 

ein Jahresfehlbetrag von EUR 97.714. Aufgrund der zu erwartenden geschätz-

ten Kosten für die Sanierung der Brücke am Schellenturm läuft das Budget 

2024 auf einen Fehlbetrag von rund EUR 163.500 hinaus. 
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1.20 Dieses Protokoll und die PowerPoint-Präsentation mit den Bildern werden im 

Mitgliederbereich der Website des Clubs einsehbar sein. 

2. Aussprache und Anregungen der Mitglieder 

2.1 Auf Frage von Herrn Egbert Koentges-Simon erläutert Herr Heinzen, dass der 

Club keine nennenswerten Außenstände hat. 

2.2 Auf Frage von Herrn Wilfried Stammeier erklärt Herr Heinzen, dass sich das 

Spendenaufkommen in 2023 auf rund EUR 40.000 belief. 

2.3 Auf Frage von Frau Jutta Jordans, ob mit der neuen digitalen Ballspirale in 

Zukunft immer vorher eine Startzeit gebucht werden muss, erläutert Frau Stei-

nemann, dass dies nicht der Fall sei. Es bestehe jederzeit die Möglichkeit, 

spontan am Infoterminal mit der DGV-Karte oder der PC Caddie App die 

nächste freie Startzeit zu belegen. Auch der Start an Bahn 10 werde weiter 

möglich sein; die Ampel werde in Betrieb bleiben. 

2.4 Herr Klaus Klüttermann gibt zu bedenken, dass die Reservierungsfrist für 

Startzeiten mit maximal einer Stunde zu lang sein könne; es bestehe das Risi-

ko von Startzeitreservierungen, die dann nicht genutzt werden. Herr Meier er-

klärt dazu, dass er insoweit optimistisch sei, man aber in der ersten Testphase 

sehen werde, ob die Frist ausreichend kurz ist; notfalls müsse man hier nach-

justieren.  

2.5 Auf Anregung von Herrn Siegfried Hirsch sagt Herr Brandts zu, die "Next Tee"-

Beschilderung zu prüfen und ggf. zu optimieren.  

2.6 Herr Wilfried Schmitz fragt, ob die Wall-Box bereits nutzbar ist. Herr Meier be-

richtet, dass dazu Gespräche mit den Stadtwerken Neuss liefen, momentan 

die Wall-Box aber noch nicht nutzbar sei.  

2.7 Herr Dr. Reinhardt Sommer regt an, rechts neben der Bahn 11 Nachpflanzun-

gen frühzeitig vorzunehmen. Herr Meier berichtet dazu, dass bereits 58 Bäu-

me bereitstünden und gepflanzt würden, sobald die Witterung dies zulasse.  

2.8 Herr Stammeier fragt nach dem auf der letzten Mitgliederversammlung ange-

kündigten Umbau des Waschplatzes. Herr Brandts erläutert, dass der Umbau 

wegen der damit verbundenen Kosten in Höhe von rund EUR 35.000 bisher 

noch zurückgestellt worden sei.  

2.9 Herr Stammeier lobt das Konzept zu dem neuen Trainingszentrum. Auf seine 

Frage erklärt Herr Bolzen, dass im Bereich von ca. 20 m vor den überdachten 

Abschlägen permanente Naturrasenabschläge geplant seien.  
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2.10 Auf Frage von Frau Jordans zum Zeitplan für den Umbau der Driving Range 

erläutert Herr Bolzen, dass der Bauantrag kurzfristig eingereicht werden solle, 

der Beginn der Baumaßnahmen für Herbst 2024 geplant sei und die Fertigstel-

lung für Mai 2025 angepeilt werde.  

2.11 Herr Eugen Viehof regt an, zwischen der Zufahrt zum Club und der Einfahrt 

zum Grundstück Viehof statt des Rasens eine Blumenwiese anzulegen. Die-

ser Vorschlag findet viel Zustimmung, und Herr Brandts verspricht, dass der 

Vorstand diesen Vorschlag prüfen werde. 

2.12 Herr Eugen Viehof berichtet, dass die Grachten im letzten Jahr versuchsweise 

mit Enzymen "geimpft" worden seien. Damit sei ein guter Erfolg erzielt worden, 

da der Schlamm um vier bis sechs Zentimeter verdichtet worden sei. In diesen 

Tagen werde ein weiterer Test zur nochmaligen Verdichtung vorgenommen. 

Die Kosten in Höhe von EUR 5.000 – 6.000 würden von seiner Stiftung getra-

gen. Sollte der zweite Test ebenfalls erfolgreich sein, könnten sämtliche 

Grachten auf diese Weise behandelt werden; die Gesamtkosten dafür beliefen 

sich auf EUR 30.000 – 40.000. Herr Brandts dankt Herrn Viehof sehr herzlich 

für dessen großzügige Unterstützung.  

2.13 Frau Elke von Wüllenweber regt an, den Kirschlorbeer rechts neben der Ein-

fahrt zum Club zu entfernen. Herr Brandts verspricht, dass der Vorstand die-

sen Vorschlag prüfen werde.  

2.14 Auf Frage von Herr Stammeier zur Finanzierung des Trainingszentrums erläu-

tert Herr Brandts, dass das Finanzierungskonzept erstellt und an die Mitglieder 

kommuniziert werde, sobald die Baugenehmigung und die endgültigen Kosten 

feststünden.  

3. Bericht der Kassenprüfer 

Herr Ludwig Quacken berichtet, dass Herr Dr. Ulrich Becker und er in Anwe-

senheit von Herrn Meier am 17. Februar 2024 die Kasse und die Ordnungs-

mäßigkeit der Rechnungslegung geprüft und keinen Anlass für Beanstandun-

gen gefunden haben. 

4. Genehmigung des Jahresberichtes und des Kassenabschlusses 

 Die Mitgliederversammlung beschließt – ohne Enthaltungen – einstimmig die 

Genehmigung des Jahresberichtes und des Kassenabschlusses. 

5. Entlastung des Vorstandes 

 Herr Quacken beantragt die Entlastung des Vorstandes, die – bei Enthaltung 

der Vorstandsmitglieder – einstimmig erteilt wird. 
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6. Wahl des Vorstandes 

Herr Quacken leitet die Wahl des Vorstandes und teilt mit, dass sich der ge-

samte Vorstand in seiner bisherigen Zusammensetzung wieder zur Wahl stel-

le. Die einzelnen Ressortzuständigkeiten verteilen sich gegenwärtig wie folgt: 

Roger Brandts, Präsident Platz / Mitglieder / Gastronomie 

Cordula Steinemann, Vize-Präsidentin Sport / Turniere / Jugend 

Tom Bolzen Bauten / Infrastruktur 

Stefan Heinzen Schatzmeister / Finanzen 

Dr. Dirk Jannott Justiziar / Schriftführer 

Martin Kammler IT / Digitalisierung / Datenschutz 

Stephanie Schmidt Personal 

Frithjof Struye Kommunikation / Marketing / PR 

Hans-Peter Ulepić Gebäude / Anlage 

Herr Quacken schlägt vor, den Vorstand in seiner Gesamtheit wiederzuwäh-

len, und zwar im Wege der Blockwahl. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. 

Sodann wird der gegenwärtige Vorstand in seiner Gesamtheit für die nächste 

Wahlperiode einstimmig wiedergewählt. Sämtliche Vorstandsmitglieder erklä-

ren, dass sie die Wahl annehmen. 

Herr Brandts bedankt sich für das dem Vorstand entgegengebrachte Ver-

trauen. 

7. Wahl des Ältestenrates 

 Herr Brandts leitet die Wahl des Ältestenrates und teilt mit, dass dem Ältesten-

rat derzeit Frau Christel Mehls-Rukes, Herr Reinhold Leuthardt, Herr Norbert 

Dornieden und Herr Heinz Eisele angehören. Er berichtet weiter, dass sich der 

gesamte Ältestenrat in seiner bisherigen Zusammensetzung wieder zur Wahl 

stelle. Herr Brandts regt eine entsprechende Blockwahl an. Dagegen werden 

keine Einwände erhoben.  

Frau Christel Mehls-Rukes, Herr Reinhold Leuthardt, Herr Norbert Dornieden 

und Herr Heinz Eisele werden für die nächste Wahlperiode – ohne Enthaltun-

gen – einstimmig zu Mitgliedern des Ältestenrates wiedergewählt. Sämtliche 

Mitglieder des Ältestenrates haben bereits im Vorfeld der Mitgliederversamm-

lung erklärt, dass sie im Falle ihrer Wiederwahl diese annehmen. 
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8. Wahl der Kassenprüfer 

Herr Brandts dankt den amtierenden Kassenprüfern. Auf seinen Vorschlag 

werden Herr Dr. Ulrich Becker und Herr Ludwig Quacken – ohne Enthaltungen 

– einstimmig als Kassenprüfer wiedergewählt. Beide haben bereits im Vorfeld 

der Mitgliederversammlung erklärt, dass sie im Falle ihrer Wiederwahl diese 

annehmen. 

9. Änderung der Satzung 

9.1 Herr Jannott stellt den mit der Tagesordnung übersandten Vorschlag des Vor-

standes zur Änderung der Satzung vor und begründet die Notwendigkeit der 

Satzungsänderungen. Der Vorstand schlägt für die §§ 4, 5, 6, 8, 16 und 18 

folgende Regelungen vor: 

§ 4 

Der Club hat folgende Arten von Mitgliedern: 

a) ordentliche Mitglieder, 

b) jugendliche Mitglieder, 

c) auswärtige Mitglieder, 

d) Ehrenmitglieder, 

e) passive Mitglieder, 

f) Firmenmitglieder, 

g) Zweitmitglieder, 

h) Zeitmitglieder. 

§ 5 

Personen, die das 18. Lebensjahr vollendet haben, können als ordentliche Mit-

glieder aufgenommen werden. 

Auswärtige Mitglieder können Personen werden, die weiter als 150 km vom Sitz 

des Clubs entfernt wohnen und zuvor Mitglieder im Sinne von § 4 a), b) oder e) 

waren. Ausnahmen können im Einzelfall vom Vorstand zugelassen werden. 

Personen, die sich außerordentliche Verdienste um den Verein erworben haben, 

können durch einstimmigen Beschluss des Vorstandes zum Ehrenmitglied und in 

besonderen Fällen zum Ehrenpräsidenten des Golfclub Schloss Myllendonk er-

nannt werden. 

Passive Mitglieder haben kein Spielrecht und erhalten keine DGV-Card. 

Zweitmitglieder können Personen werden, die gleichzeitig ordentliches Mitglied in 

einem anderen Golfclub sind und dort den vollen Jahresbeitrag entrichten. Per-

sonen, die über eine sog. Fernmitgliedschaft verfügen, können nicht Zweitmit-

glied werden. Die Bedingungen im Einzelnen legt der Vorstand fest. 

Zeitmitgliedschaften werden für eine begrenzte Dauer gewährt. Die Bedingungen 

im Einzelnen legt der Vorstand fest. 
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Der Vorstand kann zu von ihm festgelegten Bedingungen Schnuppermitglied-

schaften mit einer Dauer von bis zu sechs Monaten gewähren. Schnuppermit-

glieder sind keine Mitglieder im Sinne dieser Satzung. 

§ 6 

Als jugendliche Mitglieder können aufgenommen werden Jugendliche, die das 

18. Lebensjahr noch nicht vollendet haben. 

Über die Übernahme von jugendlichen Mitgliedern in eine andere Mitglieder-

Kategorie entscheidet der Vorstand.  

§ 8 

Jedes Mitglied hat das Recht, nach Maßgabe der Satzung, der Geschäftsord-

nung und der gefassten Beschlüsse der Mitgliederversammlung die Einrichtun-

gen des Clubs zu benutzen, an Veranstaltungen des Clubs teilzunehmen und, mit 

Ausnahme zu Mitgliederversammlungen, Gäste einzuführen. 

Jedes Mitglied, mit Ausnahme der jugendlichen Mitglieder, Zweitmitglieder und 

Zeitmitglieder, ist in der Mitgliederversammlung stimmberechtigt. 

§ 16 

Eine ordentliche Mitgliederversammlung hat jeweils innerhalb der ersten fünf Mo-

nate nach Abschluss eines Geschäftsjahres stattzufinden. 

Die Tagesordnung der ordentlichen Mitgliederversammlung soll folgende Punkte 

enthalten: 

a) Tätigkeitsbericht des Vorstandes, 

b) Entlastung des Vorstandes, 

c) gegebenenfalls Wahlen. 

§ 18 

Eine Mitgliederversammlung wird durch den Vorstand einberufen. Die Einberu-

fung erfolgt unter Bekanntgabe der Tagesordnung durch schriftliche Mitteilung an 

alle Mitglieder.  

Die Einberufung hat mindestens eine Woche vor dem Termin der Versammlung 

zu erfolgen. 

Neben dem Vorstand ist der Vorsitzende des Ältestenrates aufgrund eines ihm 

vom Ältestenrat erteilten Auftrages zur Einberufung der Mitgliederversammlung 

berechtigt. 

Der Vorstand ist ermächtigt, die Mitgliederversammlung auch als virtuelle Ver-

sammlung einzuberufen, an der Mitglieder ohne Anwesenheit am Versamm-

lungsort im Wege der elektronischen Kommunikation teilnehmen und ihre ande-

ren Mitgliederrechte ausüben müssen. 

Auf Frage von Frau Jordans erläutert Herr Jannott, dass dem Club derzeit ei-

nige Studierende angehören und diese mit Wirksamwerden der vorgeschlage-

nen Satzungsänderung automatisch in den Status eines ordentlichen Mitglieds 

wechseln. 
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Anschließend stellt Herr Jannott die vorgeschlagene Satzungsänderung zur 

Abstimmung. Der Antrag wird – ohne Enthaltungen – einstimmig angenom-

men. Herr Jannott stellt fest, dass die Änderung der Satzung damit beschlos-

sen ist. 

Die neue Satzung einschließlich Ehrenordnung, die mit Eintragung im Vereins-

register wirksam werden wird, ist diesem Protokoll als  

Anlage 

beigefügt. 

10. Verschiedenes 

10.1 Frau Elke von Wüllenweber regt an, ggf. auch die Durchführung von hybriden 

Mitgliederversammlungen in Erwägung zu ziehen.  

10.2 Frau Jordans hebt lobend hervor, wie der Club trotz der geschlossenen  

Gastronomie die Versorgung der Mitglieder aufrechterhält.  

10.3 Herr Udo Bremer schlägt vor, die Jahresumlage bereits Anfang des Jahres 

zusammen mit dem Jahresbeitrag einzuziehen. Herr Brandts erklärt, der Vor-

stand werde dies prüfen. 

Um 22:05 Uhr schließt Herr Brandts die Mitgliederversammlung.  

 

 

  

Roger Brandts  Dr. Dirk Jannott 

Präsident   Protokollführer 

Versammlungsleiter   


